



Instituto Nacional de Bosques  
Más bosques. Más vida

## INAB: Transformando a Guatemala a través de los Incentivos Forestales

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) ha desempeñado un papel crucial en el desarrollo de los bosques y los guatemaltecos a través de sus programas de incentivos forestales, PINPEP y PROBOSQUE.

Durante el año 2023, estos incentivos han beneficiado a 12,092 familias, generando 6,126 empleos en áreas rurales y aportando más de 163 millones de quetzales a la economía local. En particular, los departamentos de Petén, Alta Verapaz y Huehuetenango han sido los principales receptores de estos desembolsos.

Los pagos han beneficiado a poseedores y propietarios individuales, empresas forestales y proyectos municipales. Del total de proyectos pagados, el 59% corresponde a propietarios hombres, el 33% a mujeres y el 8% a proyectos colectivos.

Gracias a los incentivos forestales, se ha brindado apoyo económico a más de 7,396 proyectos forestales en municipios con pobreza y pobreza



extrema, así como a 5,619 proyectos en municipios con vulnerabilidad en la seguridad alimentaria y nutricional. También se ha evitado la deforestación de 87,686.80 hectáreas de bosque natural.



*“Los incentivos forestales abordan las necesidades y desafíos que enfrentan los propietarios y poseedores de bosques, fortaleciendo su resiliencia y garantizando un desarrollo más equitativo y sostenible”*

**Ing. Rony Granados,  
gerente del INAB.**



La acreditación de los fondos se lleva a cabo por parte del Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN), depositándolos en las cuentas bancarias de cada beneficiario, previa certificación emitida por el INAB que verifica el cumplimiento de los compromisos adquiridos por los usuarios para la recuperación, protección y manejo de los bosques.

